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ГАЛУМЯН ВАГАН ДАВИДОВИЧ 

 

МИГРАЦИЯ РАБОЧЕЙ СИЛЫ В СИСТЕМЕ МЕЖДУНАРОДНЫХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

ОТНОШЕНИЙ (НА ПРИМЕРЕ РА) 

 

Автореферат диссертации на соискание ученой степени кандидата экономических наук по 

специальности 08.00.06 – «Международная экономика». 

Защита диссертации состоится 12 декабря 2017 г., в 14
00

, на заседании 

Специализированного совета по экономике 008 ВАК Республики Армения, при Российско-

Армянском университете  по адресу: 0051, г. Ереван, ул. Овсепа Эмина 123.  

 

РЕЗЮМЕ  

Диссертационная работа посвящена рассмотрению причин и последствий, а также 

выявлению способов регулирования миграционных процессов в Республике Армения (РА) в 

контексте глобализации мировой экономики.   

В последние годы миграционные процессы в Армении достигли таких масштабов и 

приняли такие формы, что стали влиять на экономическое развитие, психологический климат, 

социальную стабильность, безопасность и демографическую ситуацию в стране. 

Урегулирование эмиграции населения является той программной проблемой, решение которой 

имеет первостепенное значение для страны. Массовая эмиграция сопровождается оттоком 

финансового и интеллектуального капитала значительных объемов, что отрицательно влияет на 

инвестиционную привлекательность страны. Выбор темы исследования, цель и задачи, 

структура и содержание диссертации обусловлены высшеупомянутыми проблемами в области 

эмиграции и отсутствием фундаментальных принципов и теоретико-методологических 

подходов к их решению.   

Предметом исследования являются проблемы, связанные с миграцией населения 

Республики Армения, с углубленным изучением вопросов трудовых мигрантов. Объектом 

исследования является процесс миграции населения РА с точки зрения государственного 

регулирования и государственной политики. 

Основной целью работы является выявление проблем международной трудовой миграции 

в РА и предложение механизмов ее регулирования. 

В соответствии с поставленной целью в работе сосредоточено внимание на решении 

следующих исследовательских задач:  

 изучить сущность международной миграции рабочей силы, ее формы, существующие 

особенности и основные теории;  
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 оценить динамику процессов международной трудовой миграции и их влияние на 

мировую экономику; 

 на основе количественных и качественных данных оценить влияние миграционных 

потоков рабочей силы на экономику стран-доноров и стран-реципиентов; 

 изучить законодательные основы государственного, регионального и международного 

регулирования международной миграции рабочей силы и основные особенности их 

применения в Республике Армения: 

 путем изучения динамики процессов трудовой миграции и их причинно-следственных 

связей, оценить влияние внешней трудовой миграции на экономику Армении; 

 в результате изучения законодательной базы по международной трудовой миграции РА 

определить проблемы, требующие немедленного законодательного решения, а также 

обосновать основные пути и механизмы этих решений.  

В результате проведенного исследования получены теоритические, методические и 

практические результаты, из которых в качестве научной новизны можно выделить следующие: 

 На основе изучения динамики глобальной трудовой миграции, а также ее 

географической, демографической и профессиональной структуры оценено влияние 

международной трудовой миграции на мировую экономику, в том числе на экономики 

стран-доноров и стран-реципиентов. 

 На основе изучения фундаментальных документов, направленных на международное, 

региональное и государственное регулирование трудовой миграции, выявлены 

стратегические приоритеты (системный анализ потоков эмиграции, оценка и 

законодательное регулирование последствий «утечки мозгов», и формирование 

инфраструктуры для ограничения эмиграции), которые важны как для обеспечения 

эмигрантов рабочими местами, так и для создания условий ограничения этого явления в 

стране. 

 С помощью анализа временных рядов и инструментов математического моделирования 

была оценена зависимость «чистые текущие трансферты – ВВП – ВВП на душу 

населения», а также влияние так называемой «трансфертной иглы» на экономическую 

безопасность и благосостояние населения РА.   

 Выдвинуты и обоснованы законодательные и юридические приоритеты, в том числе 

присоединение к международным конвенциям и многосторонним соглашениям, 

принятие законов и других правовых актов Республики Армения, которые дадут 

возможность рассматривать преимущества внешней трудовой миграции в контексте 

приоритетов повышения конкурентоспособности экономики. 
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VAHAN DAVID GALUMYAN 

 

LABOR MIGRATION IN THE SYSTEM OF INTERNATIONAL ECONOMIC RELATIONS  

(ON THE EXAMPLE OF THE RA) 

 

The abstract of thesis for obtaining the degree of Doctor of Economics in the specialty 08.00.06 – 

«International Economic».   

The defense of the thesis will take place on December 12
th

, 2017 at 14
00

 o’clock, at the 008 

Council of Economics of the SCC of RA at Russian-Armenian University: 123 Hovsep Emin Str., 

Yerevan 0051. 

 

ABSTRACT 

 

The thesis is devoted to the consideration of causes and consequences, as well as the 

identification of ways to regulate the migration processes of the Republic of Armenia (RA) in the 

context of the globalization of the world economy. 

In recent years, migration processes in Armenia have reached such proportions and took such 

forms that they began to influence the economic development of the country, the psychological climate, 

social stability, security and demographic situation in the country. Preventing the emigration of the 

population is the program problem, the solution of which is of paramount importance for our country. 

Mass emigration is accompanied by an outflow of financial and intellectual capital of significant 

volumes, which adversely affects the investment attractiveness of the country. The choice of the 

research topic, the purpose and objectives, the structure and content of the thesis result from the the 

above-mentioned problems in the field of emigration and lack of fundamental principles, theoretical 

and methodological approaches to their solution. 

The subject of the study are the problems related to the migration of the population of the 

Republic of Armenia, with an in-depth study of the issues of labor migrants. The subject of the study is 

the process of migration of the Armenian population from the point of view of state regulation and state 

policy.  

The main goal of the work is to identify the problems of international labor migration in the RA 

and to propose mechanisms for its regulation. 

In accordance with the aim, the following objectives have been identified and proposed in the 

present study:   
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 to study the essence of international labor migration, its forms, existing features and basic 

theories; 

 to assess the dynamics of international labor migration processes and their impact on the world 

economy; 

 to assess the impact of migratory labor flows on donor countries and recipient countries on the 

basis of quantitative and qualitative data; 

 to study the legislative basis for state, regional and international regulation of international labor 

migration and to reveal the main features of their application in the Republic of Armenia; 

 to assess the impact of external labor migration on the economy of Armenia by studying the 

dynamics, causes and effects of labor migration processes;  

 as a result of studying the legislative framework on international labor migration of the RA, to 

identify problems that require an immediate legislative solution, and to substantiate the main 

ways and mechanisms of these decisions. 

The studies and analyzes brought to a number of theoretical, methodological and applied results, 

a scientific novelty of which are the following: 

 Was assessed the influence of international labor migration on the world economy, including 

the economies of donor countries and recipient countries, on the basis of studying the dynamics 

of global labor migration, as well as its geographical, demographic and professional structure. 

 Based on the study of fundamental documents aimed at international, regional and state 

regulation of labor migration the strategic priorities (systematic analysis of emigration flows, 

assessment and legislative regulation of the consequences of "brain-drain" and the formation of 

infrastructure to limit emigration) which are important both for ensuring emigrants with work 

places, and for creation of conditions for limiting this phenomenon in the country were 

identified. 

 Based on the analysis of time series and mathematical modeling tools, the dependence of "net 

current transfers - GDP - GDP per capita" was evaluated, as well as the influence of the so-

called "transfer needle" on the economic security and well-being of the Armenian population, 

was estimated. 

 Legislative and legal priorities, including accession to international conventions and multilateral 

agreements, adoption of laws and other legal acts of the Republic of Armenia, which will give 

an opportunity to consider the advantages of external labor migration in the context of priorities 

for improving the competitiveness of the economy were revealed.  


